

México, D.F., a 9 de febrero de 2010.

DIP. MA. DE JESÚS AGUIRRE MALDONADO (PRI)

DIP. EDUARDO YÁÑEZ MONTAÑO (PRI)

DIP. TERESA DEL CARMEN INCHÁUSTEGUI ROMERO  
(PRD)

DIP. ADRIANA SARUR TORRE (PVEM)

DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO (CONVERGENCIA)

Conferencia de prensa de los secretarios de la  
Comisión de Seguridad Pública, en el Palacio  
Legislativo de San Lázaro.

DIP. MA. DE JESÚS AGUIRRE MALDONADO.- (Inaudible) secretarios del PRI. Es muy importante que ustedes tengan conocimiento de qué es lo que está pasando dentro de nuestra Comisión y por eso el día de hoy quisimos hacérselos saber.

Todo el mes de enero la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Diputados no sesionó. Eso es increíble después de los acontecimientos y después de la inseguridad que se vive en este país.

Tenemos pendientes iniciativas, puntos de acuerdo presentados dentro de la Comisión, pero el presidente de la Comisión de Seguridad Pública, en varias ocasiones que nos ha convocado, tiene él otras actividades y le han impedido que se lleven a cabo las reuniones a las que estamos obligados.

El día de hoy quisimos reunirnos los integrantes de la mesa directiva de la Comisión de Seguridad Pública, porque queremos que ustedes sepan que vamos a trabajar, que estamos unidos en el tema de la seguridad pública, que si el presidente de la Comisión no quiere o no tiene el tiempo, nosotros vamos a hacerlo.

Vamos a iniciar para dictaminar todos esos asuntos que están pendientes, no solamente los que se han presentado dentro de esta Legislatura, sino también los que se han presentado en anteriores legislaturas y que también hemos ya platicado con integrantes de la Comisión de Justicia para poder sacar adelante, en comisiones unidas, muchas de la iniciativas que se han presentado. Nos preocupa mucho el tema de Juárez, sin lugar a dudas.

A mí me gustaría que los demás compañeros, secretarios de la Comisión de Seguridad Pública, también pudieran hacer sus comentarios.

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Nosotros tenemos la preocupación y el compromiso que hemos adquirido, de darle un seguimiento muy preciso a todo el proyecto de seguridad que en este momento está cuestionado, tanto en Ciudad Juárez como en otros estados del país, porque son los sitios donde al principio de esta administración el Gobierno federal hizo un compromiso nacional de resolver este problema.

Ahora resulta que el problema se ha convertido verdaderamente en una tragedia que ha superado cualquiera de los casos que se han visto en los últimos años y frente a esto no podemos integrar, como lo dijo la compañera diputada, un programa de seguimiento y, por lo tanto, vamos a hacer una Subcomisión de Seguimiento y de Exigencia de Cuentas de qué fue lo que pasó con este programa que se inició a principios de esta administración, quiénes son los responsables de lo que ha ocurrido, qué es lo que se va a presentar el jueves a nivel nacional, quién se va a hacer responsable, ¿van a ser los mismos responsables que ya fracasaron o van a ser otros? ¿En dónde está el cambio y cuáles van a ser las obligaciones que van a adquirir?

Para nosotros esto es fundamental, porque como miembros del Poder Legislativo tenemos que mantener una supervisión y un

control de todas las acciones de esta naturaleza que están generando una crisis nacional, de un tamaño que no se había visto nunca.

Por lo tanto, hoy en la tarde vamos a exigir que en la Comisión se establezca la Subcomisión Correspondiente de Seguimiento y de Exigencia de Cuentas, que es fundamental para esta tarea.

No sé si algún otro compañero. Tere.

DIP. TERESA DEL CARMEN INCHÁUSTEGUI ROMERO.- En efecto, nosotros sabemos y estamos completamente (inaudible) en la importancia que tiene para el pueblo mexicano, para las autoridades también el tema de la seguridad pública.

Por lo tanto, nos propusimos desde un inicio dar un puntual seguimiento a todas las acciones, tener indicadores para saber cuáles son los avances porque, como ustedes saben, hasta el momento, la política de seguridad pública no da resultados, ni tiene tampoco indicadores que permitan darle ese seguimiento a los resultados.

Los recursos que se han destinado en los últimos años son cuantiosísimos, se han multiplicado muchas veces y todavía no vemos resultados, por eso es esta insistencia en fiscalizar, en vigilar y dar un puntual seguimiento con la idea fundamental de que, efectivamente, los derechos a la seguridad de todos los mexicanos y de las mexicanas estén garantizados con estas políticas.

Uno de los acuerdos que, justo para hacer este trabajo, nosotros nos habíamos propuesto, eran las reuniones semanales de la mesa directiva y esto hasta el momento no se ha dado. Sentimos que falta mucho más trabajo que hacer y eso es lo que queremos manifestar en esta ocasión.

DIP. ADRIANA SARUR TORRE.- Quiero reiterar el compromiso que tenemos como secretarios de esta Comisión tan importante y por la coyuntura que desafortunadamente estamos viviendo. Queremos reiterar la rendición de cuentas que le merecemos a los mexicanos, queremos ver cómo se están realizando estos operativos, qué elementos tienen los que están realizando estos operativos en

materia de seguridad, qué elementos tienen para proteger la vida de los familiares de los que están realizando estos operativos.

Nos llama mucho la atención ver cómo la Secretaría de Seguridad Pública difunde todos estos operativos mediáticamente, como todos nos enteramos de cómo se realizó este operativo, por qué todo tiene que ser de forma mediática.

Entonces, vamos a estar trabajando semanalmente con el presidente de la Comisión, o sin el presidente, y vamos a exigir que si el presidente no está dispuesto a colaborar con nosotros, se nos haga un cambio de presidente, porque estamos dispuestos a darle esa rendición de cuentas y ese compromiso que tenemos con los mexicanos.

**DIP. EDUARDO YÁÑEZ MONTAÑO.-** Sobre los mismos comentarios que están realizando nuestros compañeros diputados.

A nosotros sí nos preocupa el que transcurra el tiempo y no se tomen los acuerdos necesarios en una Comisión tan importante de Seguridad Pública y que el país nos está reclamando que ya basta de tanta problemática, de tanta delincuencia, de tantos muertos por todos lados y no se ven alternativas de solución.

Estamos coincidiendo en que sí queremos trabajar los aquí reunidos y que seguiremos invitando al presidente de la Comisión para que se sume a nosotros.

Estábamos en espera de que él, como es su obligación, estar convocándonos y además asistir a cada una de las reuniones, pero si él no lo quiere hacer nosotros lo estaremos haciendo, tenemos facultades para ello y las estaremos atendiendo para dar respuesta a la ciudadanía.

**PREGUNTA.-** ¿Ante la falta de resultados, no se pediría ya la cabeza de García Luna?

**DIP. TERESA DEL CARMEN INCHÁUSTEGUI ROMERO.-** Creo que hay razones para pensar que, efectivamente, la política no está funcionando.

Aquí no se requieren tanto cabezas, sino que las cabezas se pongan a pensar y a construir una verdadera política integral. No es el cambio de personas, es el cambio de enfoque y de políticas. Si el señor no lo garantiza, efectivamente habría que sustituirlo, pero no es ese el tema que a nosotros nos interesa por sobre todas las cosas, sino un cambio de enfoque.

Cuando estuvo el Secretario en la Comisión Permanente, se manifestó un gran consenso de todas las fracciones en torno a las fallas y en torno a una serie de puntos en que la política tiene que cambiar.

Es más, la Comisión Permanente tomó un acuerdo por urgente y obvia resolución para conminar al secretario y también al Congreso en general a hacer un gran debate sobre cuál es la política de Estado que nosotros tenemos que construir en materia de seguridad.

Porque la seguridad no es una cosa para estar jugando partidariamente, ni para estar haciendo carreras electorales. La seguridad es un bien supremo de la sociedad y del Estado, y todos los que estamos aquí estamos comprometidos con esa idea.

En ese sentido, nosotros queremos retomar ese acuerdo de la Comisión Permanente y abrir también un gran debate para construir esta política de Estado.

PREGUNTA.- Diputada, pedirán alguna (inaudible) del secretario Gómez Mont (Inaudible).

DIP. TERESA DEL CARMEN INCHÁUSTEGUI ROMERO.- Bueno el secretario Gómez Mont está también involucrado en materia de seguridad, de manera que también nosotros nos podríamos reunir, la Comisión podría reunirse con él y también que nos explique, como ya dijo aquí el diputado Gertz Manero, en qué va a consistir esta nueva estrategia y, sobre todo, cuáles van a ser los resultados a los que se compromete en el corto y mediano plazo, porque ya basta de inversiones en políticas que no sabemos los resultados y que no tienen, además, resultados tangibles para disminuir la criminalidad y para dar seguridad a los ciudadanos.

PREGUNTA.- Diputada, ¿cuánto le dan de plazo al presidente de la Comisión para reactivar los trabajos de esta Comisión?

DIP. MA. DE JESÚS AGUIRRE MALDONADO.- El plazo es hoy a las 4:00 de la tarde para reunirnos con él.

Algo muy importante que quiero destacar de lo que dijo la diputada Teresa Incháustegui; es muy importante que ustedes sepan que no es por falta de recursos la seguridad pública en este país.

En los últimos tres años, del 2006 al 2009 se ha aumentado el presupuesto en seguridad pública del país en un 224 por ciento. Es muy importante esta cifra, porque ellos no pueden decir que no tienen los recursos para poder llevar a cabo las políticas públicas necesarias.

Es importante también señalar que a la Sedena también se ha aumentado su presupuesto, del 2005 a la fecha, en un 80 por ciento.

Entonces, es importante. ¿Qué es lo que queremos? Lo que queremos es que existan las políticas públicas necesarias en materia de seguridad pública y lo que queremos los diputados, de veras, es ponernos a trabajar en la Comisión de Seguridad Pública, que creo que en este momento es un reclamo que nos está haciendo la ciudadanía.

No somos un solo partido político los que estamos aquí, somos un grupo de diputados plurales que queremos trabajar en esas iniciativas que están ahí pendientes y que el presidente de la Comisión lamentablemente ha tenido muchos otros quehaceres probablemente allá en su estado o aquí mismo, que le han impedido el poder atender todas las reuniones a las que hemos sido convocados y que esas reuniones han sido canceladas posteriormente por él.

PREGUNTA.- (Inaudible) que hay una omisión por parte del presidente de la Comisión toda vez que es del Partido Acción Nacional, el mismo que gobierna este país, ¿están tratando de encubrir una política que no está funcionando? Porque para que los legisladores no se enteren de los

operativos, como decía el diputado, ¿qué es lo que está pasando entonces?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Eso es de lo que él tiene que rendir cuentas, a eso es a lo que él tiene que responder, eso es lo que nosotros le vamos a exigir hoy a las 4:00 de la tarde.

**PREGUNTA.-** (Inaudible).

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Pues creo que lo han dicho con una claridad meridiana, yo no veo ninguna duda en eso.

**PREGUNTA.-** (Inaudible).

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** No, no. Nosotros le vamos a exigir el día de hoy a las 4:00 de la tarde que se establezcan los compromisos y la rendición de cuentas que la Comisión tiene obligación de dar y él nos va a tener que responder.

**PREGUNTA.-** (Inaudible).

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Primero le tenemos que exigir cuentas, ese es el camino.

**PREGUNTA.-** Oiga, ¿pero lo van a cambiar?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Nosotros les informaremos a ustedes cuál es el resultado y lo haremos público con mucha claridad.

**PREGUNTA.-** ¿A cuántas reuniones no ha acudido?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Mire, lo que dijo la compañera, durante lo que va del año no nos hemos podido reunir.

**PREGUNTA.-** Pero, ¿se han cancelado?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Sí, se han cancelado.

**PREGUNTA.-** ¿Por él mismo?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.- Sí, no por nosotros.**

**PREGUNTA.-** ¿Tienen el respaldo de sus coordinadores parlamentarios como para exigir la salida del presidente de la Comisión, cuando esta Comisión fue negociada, cuando hubo el reparto de (inaudible)?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** No estamos en esa etapa. Estamos en la etapa de exigencia de rendición de cuentas y de compromisos. Cuando de ahí salgamos, nosotros les daremos a ustedes cuentas de lo que ahí se resolvió.

**PREGUNTA.-** Diputado, ¿cuántas iniciativas en materia de seguridad están congeladas en esa Comisión?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Fíjese que no lo sé, no tenemos ese dato todavía.

**PREGUNTA.-** Diputado, ¿los secretarios de la Comisión pueden convocar a una reunión?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Sí, por supuesto, es lo que estamos haciendo y lo estamos haciendo público.

**PREGUNTA.-** ¿Por qué no lo habían hecho antes?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Porque le estábamos dando la oportunidad de que se regularizara. Vea usted lo que pasa con muchas comisiones. Nada más que tenemos una situación de inseguridad en el país y de crisis que nos obliga a tener una respuesta inmediata, eso es clarísimo.

**PREGUNTA.-** ¿(Inaudible)?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Eso es exactamente lo que estamos haciendo y lo estamos haciendo público porque no queremos cargar con la responsabilidad de no estar actuando en una situación como la que estamos viviendo.

**PREGUNTA.-** Diputado, la Ley Orgánica dice que aún cuando va a ser presidente si hay mayoría se puede llevar en proceso la reunión, ¿por

qué no lo hicieron ustedes? Este margen se les da para exponerlo ante la población de que no trabaja (inaudible).

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** No, déjeme que le explique. Hemos tratado de tener una reunión desde la semana pasada. La semana pasada nos convocaron a una reunión, nos la cancelaron; nos convocaron a otra, nos las cancelaron; nos convocaron cuatro ocasiones.

Todo tiene un límite, hay un respeto entre nosotros, hay un acuerdo de trabajar juntos, pero todo tiene un límite.

**PREGUNTA.-** Pero por ley dice que, por lo menos, una vez al mes debe reunirse la comisión.

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Eso es lo que ha dicho el compañero, por eso estamos preocupados porque ya pasaron los tiempos, dimos la oportunidad de que esto se hiciera y estamos ya haciendo todo lo que es necesario para tomar (interrupción).

**PREGUNTA.-** Pero *motu proprio* ¿ustedes no lo podrían haber hecho?

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Se lo vuelvo a repetir: nos convocaron, nos convocaron y nos volvieron a convocar y nos volvieron a convocar y nos cancelaban... ya todo tiene un límite.

**PREGUNTA.-** Oiga, diputado, ayer precisamente vino (inaudible) y él decía que (inaudible).

**DIP. ALEJANDRO GERTZ MANERO.-** Sí, ¿cuántos nos faltan? ¿Algo más? Muchas gracias a todos, muy amables.

-- ooOoo --